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おひさまだより
患者さまと徳真会グループスタッフのコミュニケーションジャーナル
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　私事になりますが、1972 年（昭和 47年）は私が大学に入学をした年で、人生のひとつの節目の年として、記

憶に残る年でもあります。

この年に政治の世界では新潟出身の田中角栄総理が誕生し、庶民宰相の誕生として、「日本列島改造」というスケー

ルの大きなスローガンを掲げ、日本中が大きな希望と期待が膨らんだ年でもありました。

そして、この年に歌謡界に彗星の如く現れてきたのが、従来の日本の歌謡界の規格を超えた西城秀樹という歌手

でした。

当時、日本の歌謡界は百花繚乱の如く、数々 の名曲が生まれ、個性豊かな歌手がテレビの番組で華やかに歌って

いる時代でした。

中でも、西城秀樹という歌手は、秀でた容姿、従来にないアクションそして、情熱的な歌唱力で多くのヒット曲を

世に出し、長きにわたり活躍をされたことは記憶に残るところだと思います。

その西城さんが 40 代半ばで遅い結婚をされた後、脳梗塞を発症され、17年間にわたる闘病の中でステージに立

ち続けてこられたにもかかわらず、2018 年 5月に 63 歳という年齢で他界され、多くのファンの人 が々深い悲しみと、

無念な思いを抱いたのを覚えておられる方も多いと思います。

生涯 CD 売上枚数 1329 万枚という実績はその活躍を物語っていると思います。

目黒川（東京都）
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徳真会グループ

　 代表　松村 博史

夢
―  夢に向 かって生きる ―

　歌は、その時代と共に人 の々心に残り、その歌を聴いたり

歌ったりする時、当時の自分の人生と時代が走馬灯の様によ

みがえってくる不思議な力を持っています。

1970 年代～1980 年代という時代は、日本に勢いが有って、

皆が明日に「夢」を持って生きていた時代だったと思います。

　近年、IT 技術の進化、そしてAI のすさまじい発達により、

当時より世の中が格段と便利になってきたにもかかわらず、人々

の心から「夢」が無くなってきている様に思えてなりません。

人は年齢に関係なく「夢」を持たなくなった時に老いてゆき、

そうした人 が々増えてゆく社会は活力が失われてゆきます。

　今回の「おひさまだより（春号）」から、故 西城秀樹さんの

奥様の木本美紀さんにコラムの執筆をお願いしました。

あの不世出の歌手だった西城さんが、多くの人 に々「夢」を与

えるその華やかさの裏で、様 な々苦悩や努力をされてこられた

事を、共に生きてこられた家族の目線で語っていただく中で、

我 も々「夢」に向かって生きる事の大切さを学ばせて頂けると

考えています。

今回から20 回継続で続く、木本さんのコラムを楽しみにして

おります。



第 1回

「コロナ禍があったから」

早いもので、私の夫である木本龍雄、歌手「西城秀樹」が亡くなってから、今年の 5 月で 5 年が経ちます。

結婚生活 18 年、そのうち 17 年間にわたって家族と支え合ってきたこともあり、このたび、徳真会グループ代表・松村博史

様より「おひさまだより」連載のお話をいただきました。心より感謝申し上げます。

まず初めに、「西城秀樹」について紹介させてください。また「主人」と呼ぶべきではありますが、年齢差が 17 才あったこと

もあり、いつも呼んでいた普段通りの「秀樹さん」という呼称をお許しください。

1955 年広島市で生まれ、ジャズギターが趣味の父親の影響で音楽好きに育ち、17 才で歌手デビュー。郷ひろみさん、野

口五郎さんと共に「新御三家」と呼ばれ、『Y.M.C.A』などのヒット曲を世に送り出しました。映画『愛と誠』、ドラマ『寺内

貫太郎一家』、CM『ハウスバーモンドカレー』出演など、俳優としても活動し多忙を極めておりました。

しかしそんな中、結婚した年、2001 年に小さな脳梗塞「ラクナ脳梗塞」を発症。その後も繰り返し、2011 年冬には右半身

麻痺が残る脳梗塞を発症してしまいました。

一進一退を繰り返しながらも懸命にリハビリを行いステージに立ち続け、2018 年 4 月 14 日には、’ 60 ～’ 70 年代のヒットソン

グを歌った歌手の方 と々『同窓会コンサート』にも出演。椅子に座らせてもらったり、配慮をしていただきましたが、なんとか

元気にステージをつとめました。　　　

そしてこれが最後のステージとなってしまったのです。

2018 年 4 月 25 日にいつものリハビリから帰ってきて普段通りに食卓を囲んだ夕食後、自宅で意識を失い入院。私たちの祈

りは届かず、翌月 5 月 16 日、63 才でこの世を旅立ちました。

――あれから 5 年。当時、まだ中学生だった一番年下の次男・悠天（ゆうま）がこの 3 月高校を卒業します。長男・慎之介（し

んのすけ）も次男もそれぞれ目指すものが明確になり、夢に向かって頑張っている様子。また、今年１月には長女・莉子（りこ）

も成人式を無事迎えることができました。

お式の前、晴れ着姿の長女とお墓参りをして感謝を伝えました。生前、「莉子が二十歳になるまで頑張る！」と言っていた秀

樹さん。直接、晴れ姿を見たかっただろうなと思うと感慨深くとても切なくなりました。

　今もなお第 8 波で先が見えない状況ですが、この新型コロナ禍と共生の数年間の生活を振り返ると、それぞれに様々な

苦労があったと感じます。

昨年はちょうど秀樹さんのデビュー 50 周年で、感染防止対策をとりながら、春と秋にイベントを無事開催出来ました。

コロナ禍において音楽イベントはどちらかというと「不要」に近いかもしれません。けれども、どの会場でも皆さまから「元気、

勇気をもらいました！」「開催してくれてありがとう！」「久々に癒されました」という嬉しいお声を頂き、お客さまの無事な帰

宅を祈りながら、心に響く音楽の力を再確認しました。

しかしながら、特に医療現場の皆さまは未だ大変な思いをされています。当初「不要不急の外出を避けること」「密閉・密集・

密接の三密を避ける」のスローガンが掲げられ、「ステイホーム」を余儀なくされた時期がありました。

秀樹さんと週に何度もリハビリに通っていた日々を振り返ると、もしその時だったらどれほど大変であったろうかと想像します。

コロナ禍で闘病を余儀なくされている方 を々思うと胸がいたみます。

最後までステージに立つことをあきらめなかった秀樹さんは、ほんとうに頑張ってリハビリに取り組んでいました。リハビリがお

休みでお散歩にも行けない雨の日には、映画を観に行きがてらショッピングモールの中をたくさん歩いたりしたこともあります。

それさえもままならない、自宅から出られない状況だったら…と考えると、秀樹さんも私も気持ち的に煮詰まってしまったかもし

れません。

身体の不自由な方や高齢者にとってリハビリは不要ではありません。切実に必要です。外出できないとなると、さまざまな弊

害が出てきてしまいます。

安静にして全く動かないでいると、1 日だけで筋力は 3％程度低下するとききました。筋力が低下すると歩く時や立ち上がる

時にふらついたり転倒しやすくなってしまいます。さらに転倒で骨折してしまうと、寝たきりになってしまう可能性も。だからといっ

て、転倒しないようにと動かなくなってしまうと、ますます筋力が落ちてしまうそうですね。

また、「動かないこと」は身体機能を低下させるだけでなく、心や脳にも大きな影響を及ぼすので、家族以外の人と会話する

のは、社会生活として張り合いに繋がり、脳のよい刺激になります。でも、電話での会話は滑舌が悪くなると難しく、対面であっ

ても今のようにマスクで口元を見られないと聞き取りづらいでしょう。

寄り添う家族にとっても、理解してあげられないのはストレスフルですし、言いたいことを伝えられないと会話する気持ちが萎

えて口数が減ってしまう、という悪循環スパイラルに陥ってしまいます。

このような状態を防ぐためにも、外へ出てリハビリを行うのはとても重要なのですね。さまざまな困難がある中でも、感染拡大

防止や細やかな工夫に努め、制限がある中でもリハビリに前向きに関わっていらっしゃる全ての方々に敬意を表します。

世界中が大変な状況下ですが、気付かせてくれたこと、新しい動きもたくさんあったと思います。

リモートワーク・キャッシュレス化の普及、働き方への意識の変化、若者たちの政治への関心が増えたこと、ステイホームで

家族と長い時間過ごせたこと、マスクのおかげでインフルエンザが蔓延しなかったこと、有事の際の日本人の助け合いの精

神･･････。

私は「今」という時間を大切に、真剣に生きようと思えるようになりました。当たり前の日常がいかに脆いかを実感したこともあ

りますが、秀樹さんが亡くなった当時、ああしていれば良かったこうしてあげれば良かった、と変えることの出来ない過去を悔

やんでばかりでした。

過去を悔やむよりも、今その一瞬一瞬を真剣に自分を大切に、自分の判断に責任を持って生きたい、と思うようになりました。

ついつい雑務に追われ、なかなか実践は難しく、ブチブチ愚痴ってしまい、最近よく長男に注意されますが（苦笑）、今年

2023 年の目標にしたいと思います。

私の大好きなチャールズ・チャップリンという喜劇役者さんの名言に「人生はクローズアップで見れば悲劇だが、ロングショット

で見れば喜劇だ」という言葉があります。数十年後、「コロナのせいで」ではなく「コロナがあったから」と、このコロナ禍が

大変だったけれど一つのターニングポイントだったと思い返せる、そんな日が来ることを信じています。

夫・西城秀樹の闘病を
家族で支えた17年

木本 美 紀 氏

1972 年、大阪府生まれ。近畿大学理工学部土木工学科卒業後、 建設コンサルタン

ト会社に就職。2001 年に退職し、歌手・西城秀樹さんと結婚。 3 児の母。結婚 1 年

後から17 年にわたる秀樹さんの闘病を家族全員で支え続けた。

文

おひさまだより　特別企画コラム
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気づいていますか？気づいていますか？気づいていますか？

ストレスを解放しようとする時、人は無意識に日中や特に睡眠中に、食い

しばり（力強く噛み締めること）をしてしまいます。

普段上下の歯の間には隙間ができているのが自然な状態です。

上下の歯がくっついている食いしばりの状態は、実はお口にとっては不自

然な状態で、お口や全身に悪影響をもたらすと言われています。

舌の横（側面）にへこみ（舌を
歯に押し付けた跡）がある

下あごの内側に丸く出っ張っ
た硬いコブのようなもの（骨
隆起）がある

頬の内側に上下の歯で噛ん
だ跡のような白い線ができて
いる

食いしばり 食いしばり 食いしばり 

お口

1

1

2

3

4

2 3

・歯が削れる・割れる・折れる

上下の歯が当たらないように意識する

肩まわりのストレッチをする

マウスピース（ナイトガード）を着用する

噛み合わせを調整する

・むし歯や歯周病になりやすくなる

・歯がグラグラする

・歯が移動して歯並びが悪くなる

顔 や

全身

・頭痛や肩こり・腰痛が起きる

春日デンタルクリニック　院長
日本顎咬合学会 咬み合わせ認定医

栗林 佑太郎 先生

・顎関節症になり顎が痛む

・ほうれい線が目立つ

・顔周りの筋肉が発達して
　顔が大きく見えるようになる

春は身の回りの環境が変化する季節ですね。

知らず知らずのうちにたまったストレスが

お口の環境に影響を及ぼしているかもしれません。

食いしばりをしているか、セルフチェックしてみよう

食いしばりで生じる主な症状とは

食いしばりを軽減させるには？

CL ENC HIN G

歯の

？
と
こ
な
ん
ど

歯ぎしり・食いしばりの際の噛む力は、自分の体重の2倍～
5倍の力であるとされています。非常に大きな力がかかって
ますので、上記のような全身への影響
も出てきます。気になる方は早めに歯
科医師にご相談いただき、一緒に問題
解決できればと思っております。

　徳真会グループの歯科技工士である林直樹の手掛けた論文

「Peri-Implant Soft Tissue in the Esthetic Zone」が、アメ

リカの学会誌「JCD」に掲載されました。

　“Biological the edge”と名付けられた今回の症例は、林が

15年もの年月をかけてリサーチし、学会などで発表し続けた

手法を用いたものになります。昨年にも米国審美学会誌

「JERD」に同様の手法を用いた症例が掲載されており、アメリ

カの主要なジャーナルに度々論文として掲載されたことは、

林の手法 “Biological the edge” がアメリカの学会に重ねて

認められた証となります。今後はインプラント治療やポン

ティックを含む補綴治療のスタンダードのひとつとなり、世

界中の多くの臨床家たちに進められていくことになります。

　「JCD」はアメリカでも権威を持った学会誌ですので、商業

誌に掲載されていた論文とは一線を画すものであり、徳真会

グループとしても大変な誇りとなります。これからも徳真会

グループは林直樹の更なる活躍を応援します。

■林 直樹 Naoki Hayashi

医 療 法 人 徳 真 会 グ ル ー プ Ultimate Styles 

Dental Laboratory（米国）代表。

世界各地で講演を行う他、学会誌や業界専門誌に

論文や症例が度々取り上げられている。また、臨

床写真集を出版するなど、業界屈指の存在である。

●歯の製作のご依頼は担当のドクターにお気軽にご相談ください。

徳真会グループ歯科技工士

林 直樹

論文が掲載されました!

JCD
Journal of Cosmetic Dentistry
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テクニカルスキル

テクニカルスキル

Human Development Academy(HDA) は、
「医療は人なり」という診療理念を実践出来る医療人
育成のために、医療における知識・技術はもちろん、

「人間力」をつけるために開催される、徳真会独自の
研修制度です。

HDA概要

※上段から、開催日時、研修名、講師名・肩書きの順番になっております。

Human
Development
Academy

ヒューマン・ディベロップメント・アカデミー

テクニカルスキル

マネジメントスキル

テクニカルスキル

グローバルスキル
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歯内療法研修
山口 博康 先生：
鶴見大学歯学部付属病院 総合歯科 2 科長 学内教授

2022.11.23

■研修内容■

　歯内療法の講義と実習

■受講したスタッフの感想■

　座学では基礎知識の復習と複雑な根管の見つけ方・穿

通のやり方など実践的な内容についてご教授いただきま

した。その後、学んだ手技を用いて抜去歯牙※を使った

根管治療の実習を行いました。コロナ禍でオンライン研

修が多くなり、手を動かして実習する機会が少なくなる中、

今回はじっくり課題に取り組み、疑問点や苦手な部分を

その場で山口先生に確認する事ができた大変有意義な研

修となりました。今日学んだ事を日々の診療にいかしてま

いります。

※抜去歯牙・・・治療で抜いた歯

（まつむら歯科 新津診療所　歯科医師　新垣 秀太朗）
田上先生による修復技術 ご講義
田上 順次先生：
東京医科歯科大学 名誉教授

2023.01.26

■研修内容■

　コンポジットレジンを用いた前歯の修復について

■受講したスタッフの感想■

　むし歯治療、すきっ歯を埋める治療、歯並びを整える治療

など、さまざまな前歯修復の症例をご紹介いただきました。コ

ンポジットレジンを用いた修復は、年数が経っても比較的簡単

に修正できること、メンテナンスを行うことで長期にわたって

口腔内を良い状態に保てることが大きな利点であると感じまし

た。治療法のメリット・デメリットを患者さまにわかりやすくご

説明できるよう今後も学びを深めてまいります。

（わかば台デンタルクリニック　歯科受付　荒木 佳那子）

コミュニケーション講座
松尾 友子先生：
コミュニケーション・マナーインストラクター

2023.01.26

■研修内容■

　状況に応じたコミュニケーションについて

■受講したスタッフの感想■

　コミュニケーションの悩みや課題について先生からアドバイ

スをいただきながら、接遇のロールプレイングを行うといった

実践的な研修となりました。同じ言葉遣いで接していても患者

さまによって言葉の受け取り方が違うということを教えていた

だきました。どうしたら意図通りに内容をお伝えできるのか、

患者さまが何をお伝えしたいのかをよく推察しながら言葉選び

や聴く姿勢を意識してコミュニケーションを図ってまいります。

（まつむら第二歯科　歯科受付　石澤 千明）

年初MT 衛生士研修
松村 博史：
徳真会グループ 理事長

川崎 律子先生：
明倫短期大学 非常勤講師

2023.01.04 2023.01.19

■研修内容■

　2023 年の徳真会グループの目指す方向性について

■受講したスタッフの感想■

　2023 年の徳真会グループの目指す方向性についてお話を

いただきました。患者さま満足度の向上に向けて、より質の高

い医療の提供、患者さまに寄り添った接遇応対、訪問診療・送

迎サービスの拡充など患者さまファーストの医院づくりに取り

組んでまいります。また日々の診療の中で患者さまの希望を的

確に捉え叶えられる人材育成を目指し、さまざまな社内研修を

通してスタッフのスキルアップに努めていきます。

（ゼネラル新津　企画制作部　大桃 佑介）

■研修内容■

　歯周治療が楽しくなる戦略的歯周治療アプローチについて

■受講したスタッフの感想■

　実際の臨床データをもとに、歯周病の原因論・診査と診断・

治療計画の立案についてご講義いただきました。また口腔内

だけでなく全身疾患や人柄など「患者さんを知る」ことの大切

さ、検査で得たデータや数値と患者さまの生活背景を含めた

総合的な思考で治療方針をたてることの重要性を教えていた

だきました。患者さまに治療の効果や大切さを実感していた

だけるような診療を心がけてまいります。

（名取デンタルクリニック　歯科衛生士　堀 文香）

国家観養成講座
手嶋 龍一 先生：
外交ジャーナリスト・作家

2022.11.29

■研修内容■

　「真の指導者とは 〜国際政局のなかで日本の針路を

考える〜」

■受講したスタッフの感想■

　外交ジャーナリスト・作家の手嶋龍一先生を講師と

してお招きし、「真の指導者とは 〜国際政局のなかで

日本の針路を考える〜」というテーマでご講義いただ

きました。2022 年 4 月に徳真会クオーツタワーでも

手嶋先生からご講演いただきましたが、その時から世

界情勢はさらに変化し、各国の緊張がより高まっていま

す。変化する国際政局において日本はどのような役割

を担っていくべきか、個人として何をすべきなのかを考

えるきっかけと多くの気付きを与えていただきました。

（ゼネラル東京　企画制作部　高橋 辰郎）



 予約の前日に急遽都合がつかなくなり、予約変更

の電話をさせてもらいました。受付の方とお話し

ましたが説明が少なく、不親切に感じました。

 「症状の確認」だけでそんなに時間がかからない

ならば、もっと融通をきかせて予約を取れないで

しょうか？

 治療台に座ってから少しだけ先生が来て、何も言

わずにいなくなった。そこから 30 分ほど治療台で

待たされた。

 その間、隣から自由診療であろう金額の話が聞こ

えてきた。自分は保険内での治療のために待たさ

れたのでしょうか？長く通わせてもらっているが、

こんなことは初めてだった。

　この度はご予約変更のお電話を頂戴しながら不

快な思いをさせてしまい、大変失礼いたしました。

　変更のご希望日が既に患者さまの予約でいっぱ

いで、担当の医師で診せていただくことが難しい

状態だったため、電話応対にお時間がかかってし

まいました。

　また、「症状の確認」だけのご予約でしたので、

担当の医師にも確認し、ご予約の延期や、他の先

生で一度診ていただくなど患者さまのスケジュール

にも配慮すべきでした。

　今回のことを踏まえ、受付の応対力向上を図る

ための研修を実施してまいります。この度は貴重

なご意見をいただきましてありがとうございまし

た。

（石巻デンタルクリニック　院長　平山 慶志）

　この度は長い時間お待たせしてしまい、大変申

し訳ございませんでした。

　保険治療の患者さまも、自由診療の患者さまも

同じように対応させていただいており、自由診療

の患者さまを優先して治療することはありません。

　治療の内容によって担当する医師が診る順番が

前後することがありますので、その都度、医師や

スタッフから患者さまへお声がけしてから席を立

つよう指導をしておりますが、指導内容が行き届

いておらず、大変失礼いたしました。

　今回のご指摘を受けて、今一度医師、スタッフ

への再教育を行ってまいります。この度はご連絡

いただき、ありがとうございました。

（みのおデンタルクリニック　院長　永原 國央）

交流ひろば
患者さまからの声をお伝えします

ありがたい
ご指摘
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　電話口やお手紙などで、いつも親切な対応あり

がとうございます。伺うたびに対応してくださる

方々の笑顔が素敵です。

（新潟県新潟市西蒲区　60 代　男性）

　朝に急に痛みが出て、当日の診療を希望すると

快く対応してもらえました。待ち時間も少なくすぐ

に診療していただき、とても助かりました。

（大阪府豊中市　40 代　男性）

　皆さん優しくて、寄り添ってくださるので不安な

気持ちも軽くなります。

（福岡県大野城市　70 代　女性）

　仕事で日曜祝日しか来院することができないた

めすごく助かってます。

（福岡県春日市　40 代　男性）

　今まで歯医者に通ってもあまり満足感を得られ

なかったが、先生がとても優しくて歯を綺麗にす

ることが楽しくなりました。

（福岡県福岡市西区　80 代　女性）

　子供が 3 人もいるので、未就学児は平日無料で

隣の保育所に預けられるのは助かります。小学生

の子はキッズルームで遊んだり、塗り絵をもらっ

て遊んでいるのでこちらも安心して治療できます。

（福岡県春日市　30 代　女性）

　いつも丁寧に処置してもらってます。

近くにこんなに良い歯医者があってよかったです。

（宮城県名取市　50 代　男性）

　予約の前日に確認のメールが来るので忘れない

ですむのでありがたいです。

（宮城県仙台市青葉区　40 代　男性）

　衛生士が上手なので次回も同じ衛生士にお願い

したい。

（宮城県仙台市泉区　50 代　男性）

09 ■09 ■

　急患で来院したのに、とても丁寧に見てもらっ

て、痛みも落ち着いて、1 週間ぶりによく眠れま

した。本当に有難うございました

（新潟県長岡市　50 代　男性）

The latest news
is published.グループトピックス

2023 年 1 月 16 日
深谷隆司先生による「第 1回　温故知新塾」を開催しました
元通産大臣で自民党東京都連最高顧問の深谷 隆司先生による温故知新塾を開催致しました。

深谷先生と当グループの理事長 松村は相撲観戦の席で偶然出会い、深谷先生の大変優れたお人柄、

豊富な知識に惹かれ、「謦咳に触れたい」（咳払いが聞こえるほど近くでお話を聞きたい）と設立され

た勉強会がこの温故知新塾です。そんな温故知新塾も今年で第 8 期目を迎えました。

その初回となった今回は、深谷先生と松村理事長がともに慕っている坂村真民先生の詩を数点ご紹

介いただいたほか、塾の名称となっている「温故知新」が孔子の「論語」の一節であることを改めて

教えていただきました。日本人に優れた道徳心が培われた背景には、中国の国教ともいえる「論語」

を日本的に取り入れ、発展させてきた歴史があることを教えていただきました。

今期も温故知新塾を通じて多くのことを学ばせていただき、困難な時代を切り開く教養と、塾生同士

の次世代を共に牽引していく仲間としての絆を強固なものにしてまいります。

（ゼネラル東京　企画制作部　竹内 淳哉）

2023 年２月 
各地区保育所の 12・1・2月の活動。
■みゆき保育所《年越しそば作り》

　年末に年越しそば作りをしました。毛糸で作ったお蕎麦に、手作りのえび天や油揚げ、しいたけ、

かまぼこ、わかめ、ネギをトッピング♪まるで本物のような出来栄えでした。個性たっぷりのとって

も美味しそうな年越しそばが出来上がりました‼作ったお蕎麦は、保育者が合図を出す前に、それ

ぞれが「ズルズル〜」とすすり始め、とってもいい笑顔で食べる真似をしていました。

■春日保育所《鏡開き》

　鏡開きは、お正月に年神様が滞在していた居場所である、お餅を食べることで霊力を分けてもらい、

1 年の良運を願う行事です。園児一人ひとりが、おもちゃの木槌でお餅を叩き良運を願いました。年

齢が低いので、お餅を食べることができませんが、パン焼き機でついた出来たてのお餅を丸めて、感

触を楽しみました。今年もみんな元気に楽しく遊んですくすく成長してもらいたいと思います。

■あすと長町保育所《雪あそび》

　仙台で大雪が降った翌日、快晴となり屋上で思いっきり雪遊びをしました。「冷た〜い !」、「ふわふ

わする !」と言いながら夢中で楽しんでいた子どもたちです。お山や雪うさぎを作ったり、雪合戦のよ

うに遊んだり、車を走らせたりと其々楽しむことが出来ました。冬ならではの遊びを経験し季節感を

味わい、元気に過ごしたいと思いました。

■青葉西保育所《生活発表会》

　1 月末に生活発表会を行いました。保護者の方に見てもらえることを楽しみに練習に励んでいた

子どもたち。発表中に保護者の方を見つけると、ニコニコで手を振る子や緊張から涙が溢れる子も

いました。最後までかっこよく発表を行い、達成感に満ち溢れた表情を見せてくれました。今後も、

感染症対策を行い、子どもたちの成長を保護者の方と共有する場を設けていきたいと思います。

■わかば台保育所《節分》

　鬼の小太郎ちゃんのかわいいパネルシアターを見て、みんな大興奮。豆まきの由来のお話も聞き、

今度はみんなで鬼退治。自分たちで作ったペットボトルの鬼に、みんなでカラーボールを思い切り投

げつけて体の中の「鬼」をやっつけます。泣き虫鬼や意地悪鬼を退治して、きっとまたひとつ成長し

てくれたと思います。

（保育事業室）


